
不再惧怕 

弟兄姊妹们平安！盼望已久的圣诞节，转眼之间就成了记忆里的旧梦。希望这

个圣诞节你过得非常地开心享受，有温馨的时光，也留下美好的回忆。圣诞是

一个欢乐的季节，也往往是一个令人困惑的季节，有很多似是而非的东西，也

有很多互相矛盾的观念。就好像圣诞节也有一个分裂的人格。圣诞节里有圣诞

老人，这是一个神话人物，一个胖胖的精灵。他藉着烟囱进入每一个家庭。他

只会说一个字，每次要重复三遍，那就是，吼吼吼！很难想象，就凭着这一个

字，他竟然会对我们的世界有这样长久的影响。圣诞节里的另一个焦点，是上

帝的儿子，我们的救主耶稣。他是人，也是上帝。他的话语是深奥的，永恒的，

奇妙的，而且充满了生命。而我们今天的世界和文化，就挣扎在这两个截然不

同的形象所代表的观念的中间。两千年前，有一个明亮的星星在主耶稣基督降

生的地方照亮了天空，现在几乎所有的房子上都有圣诞节的彩灯，有些地方甚

至是灯光的海洋，亮丽的色彩淹没了一切。但是人们的心情却不一定是充满了

光明。第一个圣诞节是贫穷的，只有一个马棚，一个马槽，一堆稻草；今天的

圣诞节，却是财富的大彰显。我们买很多东西，却不一定需要，穿上也不一定

合适。成千上万的人花掉亿万美元的钱财，把自己放纵在这些暂时的，物质的

享受里。在第一个圣诞节，智慧的人来敬拜耶稣；今天，大多数受到最好教育

的人们却完全忽略耶稣。圣诞老人给了你想要的东西，因为你认为自己是配得

的；耶稣给了你真正需要的东西，而那却是你不配得到的。因此，圣诞节充满

了这种矛盾的，冲突的，似是而非，又令人费解的特性。 

圣诞节期间，我们彼此会赠送很多礼物，但是最好的礼物却是从上帝而来。主

耶稣基督自己降世为人，他给我们带来我们最需要的东西，那就是平安。但是，

仅仅是因为我们生活在这个季节里，仅仅是因为我们听说过上帝，听说过耶稣，

并不代表我们可以得到那个平安的礼物。圣经说，“在伯利恒之野地里有牧羊

的人，夜间按着更次看守羊群。有主的使者站在他们旁边，主的荣光四面照着

他们。牧羊的人就甚惧怕。”（路加福音 2章 8-9 节）在第一个圣诞节里，上

帝的天使向这些牧羊人显现，上帝的荣光照耀在他们的周围，他们却开始惧怕。

当上帝差遣他爱的使者，带来充满大喜乐的好消息的时候，人的心里却充满了

恐惧，就好像是死亡的天使，带着杀人的刀剑，出现在他们面前一样。沉默的

夜晚，恐怖的黑暗，都没有在牧羊人的心理造成任何惧怕。但是天使快乐的呼

喊，带来最温柔的恩典的荣耀，却让他们感觉到这样惧怕。这不是一件很奇怪

的事吗？但是我们一定不要因此就觉得，这些牧羊人是格外胆小无知的一群

人。在那个时代所有其他的人，在同样的情形之下，也会有同样的惊恐。圣经

当中有很多这样的例子，就是那些当时最重要的，最有知识和智慧人物，当神

向他们特别显现的时候，他们也会吓得发抖，感觉到一种极大的恐惧。这种对

上帝的恐惧是这样普遍，甚至人们普遍认为，每一次上帝超自然的显现，都可



能带来马上的死亡。 

这一切恐惧的根源就是人的罪。当亚当作为一个顺服的人住在伊甸园里的时

候，他从来没有惧怕过上帝，没有惧怕过上帝的同在和显现。但是他一旦吃了

善恶树上的果子，他就发现他自己是赤身裸体的，就隐藏了自己。当他听见上

帝行走在伊甸园中，呼叫他的声音的时候，亚当就这样害怕，隐藏在树林里，

逃避上帝的同在。罪就这样把我们所有的人都变成可怜的懦夫和胆小鬼。亚当

从前本来是可以跟他的创造者有这样快乐的交谈，现在却惧怕听见上帝的声

音，像一个囚犯一样，知道自己的罪过，就躲藏在树林里，惧怕见到那位公义

的审判官。 

这就是在耶稣到来之前，人和上帝的关系。与其说是信靠，不如说是惧怕。在

这个季节里，你的心里有恐惧吗？你可能说，我不怕上帝。那太糟糕了，因为

那并不一定是一件好事。我们还是应该对上帝有最起码的敬畏，敬畏耶和华是

智慧的开端。虽然不怕上帝，但是你却可能惧怕很多事情。你惧怕死亡，惧怕

疾病，惧怕贫穷，惧怕失败，惧怕你的老板，惧怕你的儿女没有出息，惧怕你

的投资没有回报，惧怕你的生意没有利润，惧怕你的房客不给你交房租。而这

一切惧怕都指向一个最根本的原因，那就是罪，或者是人性的堕落。也许你的

每一天，都是在这一个又一个的惧怕的奴役之下。 

但是耶稣的到来，却开辟了一个崭新的时代。他要除去我们的罪，让我们与天

父和好，也要把这种恐惧的噩梦从人们的心中抹去。天使来到，宣告上帝道成

肉身，降临人世的好消息，这样说，“不要惧怕，我报给你们大喜的信息，是

关乎万民的。因今天在大卫的城里，为你们生了救主，就是主基督。你们要看

见一个婴孩，包着布，卧在马槽里，那就是记号了。”（路加福音 2章 10-11

节）不要惧怕！这些话不单单是说给那些吓得发抖的牧羊人听的，也是说给你

和我听的，也是说给福音所要传遍的万国万民听的。不要惧怕！上帝不再是你

惧怕的对象。你再也不需要站在远处了，上帝的儿子已经道成肉身，上帝的帐

幕已经在我们中间。他已经临到我们，再没有烈火的屏障把我们和上帝分开，

再没有无底的深渊横亘在人和神的中间。“今天在大卫的城里，为你们生了救

主，就是主基督。”这个好消息一直在历史的长廊中回荡，一直到今天还在继

续地改变着人们的生命。圣诞是神的救赎，是上帝以人的血肉之躯来到世界上，

拯救所有那些愿意接受他的人。 

你和我都违背了神的律法，我们本应该受到惩罚。但是有一天，主耶稣基督来

到我们的这个世界上，他脱去了他自己的荣耀，允许自己被钉在一个十字架上，

说：我愿意承担你应该受到的惩罚。他完全付上了我们应该付的代价。他是我

的救主，他是你的救主吗？你有没有把自己的信心和信任放在这位救主身上

呢？在这个季节的忙碌里面，让我们能够停下来一段时间，对全能的神献上感



恩。因为有一天他的独生爱子担当了我们应该担当的刑罚，以至于我们可以得

拯救，得平安。 

你可以想象，那些穷苦的牧羊人，当他们得到天使的信息和安慰，当他们看见

婴孩的耶稣躺卧在马槽里，他们心中还会有惧怕吗？你会惧怕一个婴孩吗？你

会惧怕一个全心爱你，愿意为你舍命，并且大有能力帮助你的人吗？今天你得

到了同样的大好的信息，你会怎样回应呢？我鼓励你全心的拥抱这个好消息，

不错过这个今生今世最宝贵，最美好的礼物。这是神给你的平安和盼望，让你

在人生的路上从此不再惧怕。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


